



# Le Lien

Dimanche 13 octobre 2024 28<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire



### RENDEZ GRÂCE AU SEIGNEUR: IL EST BON, ÉTERNEL EST SON AMOUR (Ps 117, 1)

Quand, en avril, Mgr Stanislas Lalanne m'a nommé curé de la paroisse Saint-François-de-Sales/Saint-Nicolas du Plessis-Bouchard et Franconville-Gare, je n'avais aucune idée de la commune à part la gare ferroviaire que je fréquentais en passant. Mais quelques mois après, sur invitation du père Guillaume, mon prédécesseur que je salue en passant, je suis venu pour partager un repas avec lui et faire un tour dans la commune. La deuxième fois, c'était pour une rencontre avec l'équipe d'animation pastorale élargie et la troisième fois pour la remise et reprise. C'est depuis le 30 août que je suis venu habiter au presbytère de Saint-François-de-Sales. Et aujourd'hui, je suis installé officiellement par le père Pierre Machenaud, vicaire épiscopal, comme le 10° curé de cette paroisse.

J'ai un mot qui me vient en tête : c'est le remerciement. Sans être exhaustif, je voudrais ici remercier :

- S. E. Mgr Stanislas Lalanne, évêque émérite de Pontoise, S. E. Mgr Benoît Bertrand, évêque de Pontoise et leurs proches collaborateurs pour la confiance qu'ils ont placée en ma modeste personne en me confiant cette charge. Avec l'aide du Seigneur et le concours de mes paroissiens, je ferai l'effort d'être à la hauteur de cette confiance.
- Mgr José Maria Pinheiro, sans oublier S. E. Mgr Philibert Tembo, évêque du diocèse de Budjala, mon diocèse, en République Démocratique du Congo qui a accepté de m'envoyer en mission ici et Pierre Machenaud qui a bien voulu présider la messe de mon installation, ainsi que tous mes confrères du doyenné, les diacres et leurs épouses.
- Mr Gérard Lambert-Motte, maire de la commune du Plessis-Bouchard, empêché, et qui est représenté ici par Mme Sylvie Cartier, 1ère adjointe au Maire en charge de la Culture, de l'Animation et de la Communication qui m'a fait l'honneur de me remettre les clés de Saint-Nicolas au début de cette célébration eucharistique. À travers elle, je salue la forte délégation de la municipalité ici présente. Merci pour cette bonne relation entre l'église et la commune. Vous pouvez compter sur moi pour la continuité.
- Vous tous, les paroissiennes et paroissiens du Plessis-Bouchard et de Franconville-Gare et même ceux qui viennent d'autres communes environnantes et qui ont des responsabilités dans la paroisse. J'ai été marqué par votre gentillesse et votre générosité. En plus de l'EAP, du Conseil pour la mission et du Conseil paroissial pour les affaires économiques, votre engagement est très

significatif dans la paroisse à travers 5 pôles missionnaires à savoir : la liturgie, la diaconie, l'enfance et jeunesse, la formation des adultes et la gestion du temporel. Que Dieu nous aide tous à matérialiser la synodalité dans notre paroisse.

- Tous ceux qui étaient venus de Pontoise, Ennery-Livilliers-Hérouville, de Paris et d'autres paroisses ou mouvements : Akofala, Communauté de l'Emmanuel, Foi et Lumière, Venez et voyez, Marie, Mère de l'Espérance, Équipe Notre-Dame, Équipe des séparés, divorcés, vivant seuls, Sainte Rita, etc.
- Cousines, frères et sœurs, venus de Bruxelles, de Pontoise et de Paris.
- Mes instituteurs, Sylvie et Didier, de l'auto-école Les Remparts de Pontoise, venus de la paroisse de Marine pour honorer leur élève.
- Tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la réussite de cette journée mémorable et tous ceux et toutes celles qui n'ont pas été cités ici.

#### Sommaire page 2

- Ce que le pape a déclaré aux Belges
- 60 ans de présence du Vatican à l'ONU page 3
- **Quelle installation!** page 4
- Agenda annonces

Que Dieu bénisse le diocèse de Pontoise, qu'il bénisse la paroisse Saint-François-de-Sales/Saint-Nicolas. Et comme aujourd'hui c'est mon 20e anniversaire d'ordination sacerdotale, je termine mon mot par ce souhait que j'ai émis le jour de mon ordination : « Que la Bienheureuse Vierge Marie nous obtienne de son Fils le courage du début, la persévérance dans la poursuite du projet et surtout la fidélité dans l'accomplissement ».

Sagesse (7, 7-11)

Hébreux (4, 12-13)

Psaume 89 (90): « Rassasie-nous de ton amour, Seigneur: nous serons dans la joie. »

#### PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD

(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard

Tél 01 34 15 36 81 - plessis-bouchard@catholique95.fr

Site: http://paroisse-plessis-bouchard.fr - 1: Paroisse catholique du Plessis-Bouchard Père Augustin DAWILI MANDAOLO - Tél. 06 52 23 27 87 – augumandaolo@gmail.com

Père Augustin, curé de la paroisse

# TOUS AZIMUTS

# Ce que le pape a déclaré aux Belges

Durant son voyage en Belgique, le pape François n'a pas mâché ses mots sur des sujets polémiques qui animent les débats de la société réputée frondeuse vis-à-vis du Vatican. Voici quelques extraits percutants de ses discours.

#### Sur les abus sexuels dans l'Église

« Je pense aux événements dramatiques des abus sur mineurs [...]. Frères et sœurs, ceci est la honte! La honte que nous devons tous prendre en main aujourd'hui, demander pardon et résoudre le problème : la honte des abus, des abus sur mineurs. Nous pensons au temps des Saints Innocents et nous disons : "Quelle tragédie, ce qu'a fait le roi Hérode !", mais aujourd'hui, dans l'Église, il y a ce crime ; l'Église doit avoir honte, demander pardon et essayer de résoudre cette situation avec une humilité chrétienne. Et mettre en place toutes les conditions pour que cela ne se reproduise plus. (...)

Quelqu'un me dit : "Sainteté, pensez que selon les statistiques, la grande majorité des abus se produisent dans la famille ou dans le quartier ou dans le monde du sport, à l'école". Un seul suffit pour avoir honte! Dans l'Église, nous devons demander pardon pour cela ; que les autres demandent pardon pour leur part. Ceci est notre honte et notre humiliation ». (Lors de la rencontre avec les autorités et la société civile, 27 septembre).

« Je le demande à chacun : ne couvrez pas les abus ! Je demande aux évêques : ne couvrez pas les abus! Condamner les abuseurs et les aider à guérir de cette maladie qu'est l'abus. Le mal ne doit pas être caché : le mal doit être révélé au grand jour, il doit être connu, comme certaines personnes abusées l'ont fait, et avec courage. Que cela se sache. Et que l'abuseur soit jugé. Que l'abuseur soit jugé, laïc, prêtre ou évêque : qu'il soit jugé ». (Lors de la messe au stade Roi-Baudouin, Bruxelles, 29 septembre).



#### À propos du roi Baudouin et de l'avortement

« À mon retour à Rome, je lancerai le procès de béatification du roi Baudouin : que son exemple d'homme de foi éclaire les gouvernants. Je demande aux évêques belges de s'engager pour faire avancer cette cause ». (Lors de la messe au stade Roi-Baudouin, Bruxelles, 29 septembre).

« Le roi a été courageux parce que, face à une loi de mort, il n'a pas signé et a démissionné. Il faut du courage, non ? Il faut un politique "qui en a dans le pantalon" pour faire cela. Il faut du courage. Lui aussi a fait passer un message en agissant de la sorte et il l'a fait parce que c'était un saint. Il l'a fait parce qu'il était un saint. Et comme il est saint, le processus de béatification avancera ». (Lors du vol retour pour Rome, le 29 septembre).

Ces derniers propos et ceux prononcés dans l'avion du retour (« Un avortement est un homicide ! », en qualifiant « les médecins qui se prêtent à cela de tueurs à gages ») ont suscité la colère des media belges et du monde politique, jusqu'au Premier Ministre scandalisé par le terme de « loi meurtrière » utilisé par le pape pour condamner la loi avortement de 1990.

# 60 ans de présence du Vatican à l'ONU

« Marchons ensemble ». L'appel était adressé aux membres du Synode, à un parterre de diplomates, délégués et autres experts à l'ONU par le secrétaire d'État du Saint-Siège, L'appel a été lancé le 24 septembre en l'église de la Sainte-Famille de New York pour marquer les 60 ans de l'entrée du Saint-Siège à l'ONU en tant qu'observateur permanent.

Être « observateur » ne signifie pas regarder les événements se dérouler « d'une manière passive et désengagée », a assuré le secrétaire d'État du Saint-Siège. L'Église, « experte en humanité », comme l'affirmait déjà Paul VI en 1965, est une « voix morale » qui, depuis soixante ans, sans relâche, défend dans l'enceinte des Nations unies la dignité de chaque personne et les droits de l'homme, la justice sociale et le développement économique. Une voix qui appelle à protéger l'environnement et fait entendre le cri des sans-voix que sont les migrants, les réfugiés, les personnes déplacées.



Le Saint-Siège a en outre une position unique, souligne le cardinal Parolin, en tant qu'entité religieuse et diplomatique. Cela lui a permis « de surmonter les divisions et de promouvoir la compréhension au-delà des frontières culturelles et idéologiques, en soulignant constamment que le véritable progrès ne peut être atteint que lorsque les dimensions spirituelles et morales de l'existence humaine sont reconnues et respectées ».

Convaincu que la justice, la dignité humaine et la paix « ne sont pas de simples aspirations mais doivent être des réalités vécues par tous », le Saint-Siège lance, par la voix de son

secrétaire d'État, une main tendue à tous, en ce monde en mutation rapide « de plus en plus fragmenté par des intérêts étroits ». Face aux défis actuels que sont, par exemple, la pauvreté, l'IA, l'érosion des droits de l'homme ou les guerres, le cardinal Parolin a plaidé pour - certes- des solutions techniques, mais aussi un profond engagement éthique en faveur du bien commun et de la fraternité, en faveur du multilatéralisme et de la coopération internationale.

Source: Vatican News (24/09/24)



# VIVRE EN COMMUNAUTÉ

# Quelle installation!

Le ciel n'était pas clément, mais l'église Saint-François-de-Sales était bien pleine pour un jour historique. Notre paroisse accueillait officiellement son 10<sup>e</sup> curé, le père Augustin, qui fêtait aussi ses 20 ans de sacerdoce, essentiellement vécu au Congo.



Vers 10 h 30, il recevait des mains de Sylvie Cartier, adjointe au maire, les clés de l'église Saint-Nicolas. Le conseil municipal était bien représenté, en l'absence du maire, retenu à l'étranger. Puis la procession emmenait les célébrants vers l'autel. La messe était présidée

par le vicaire épiscopal et curé voisin du groupement d'Eaubonne. Il était entouré par Mgr Pinheiro, évêque émérite brésilien, les pères Henri Ikenna (curé de Pierrelaye), Sylvère (de Pontoise) et Martin Tachoires (nouveau curé d'Ermont), et bien sûr par le père Augustin. C'est pour lui que Laurence, au nom de l'EAP, a commenté un instructif diaporama sur les prédécesseurs de notre nouveau curé et leurs vicaires.

La liturgie a commencé par la cérémonie pénitentielle. Après avoir prononcé une homélie invitant à s'inspirer des qualités des enfants, le père Machenaud invitait le père Augustin à renouveler les promesses de son ordination et à professer sa foi. Ensuite, ils visitaient ensemble les lieux consacrés au ministère de curé : le baptistère, le tabernacle, l'ambon, le confessionnal et le siège de présidence, qui étaient encensés tour à tour par le nouveau curé. Ensuite, une belle procession des offrandes mettait en valeur les fruits exotiques offerts par les fidèles membres d'Akofala et les symboles des divers mouvements et services de la paroisse. Après la prière eucharistique et la communion, est venu le temps des remerciements par Laurence et bien sûr par le père Augustin, qui allait jusqu'à signaler la présence de ses instructeurs d'auto-école, ses « instituteurs » du moment.





C'est dans la salle paroissiale, pleine à craquer, que les festivités ont pris une autre allure avec un apéritif copieux et des cadeaux offerts notamment par la communauté pour les 20 ans de sacerdoce du père Augustin : une chasuble avec étole, une icône et une enveloppe substantielle.

Puis les tables joliment dressées en matinée ont accueilli plus de 100 convives dans la salle. Nos amis togolais avaient confectionné un plat de résistance concocté avec du poulet, du riz et des bananes plantain. Les desserts étaient divers et variés. Et le père Augustin passait de table en table, en prenant aussi le temps de profiter de la présence de sa famille, venue de Belgique.

Et sur deux tables s'étaient installés les membres du groupe « Espoir et Amitié » de « Foi et Lumière ». C'était leur rencontre mensuelle et plusieurs anniversaires du mois d'octobre étaient fêtés, bougies et chansons à l'appui. Pour la première fois, ils étaient secondés par quatre Scouts d'Europe venus de Pontoise pour rendre service et leur gentillesse a été appréciée. Ils sont restés toute l'après-midi et ont partagé les temps forts de la rencontre : tour de table « météo » (nouvelles de chacun), activités autour d'une lecture de l'Évangile (mimes et coloriages), prière finale et goûter. Le thème de la rencontre était l'unité à travers nos différences.

Un thème qui collait parfaitement à la réussite de l'union de toutes les diversités de la communauté pour offrir à notre nouveau curé un grand souvenir pour son installation au Plessis-Bouchard.

Si vous voulez revoir notre album photo et vidéo de cette journée, suivez ce lien :

https://photos.app.goo.gl/pCCAe48XVHWNjGgs8



Michel R





Semaine du 12 au 19 octobre 2024	
Offices et messes	Défunt de la semaine : Jules GENIN
Samedi 12 18 h 00 St-François-de-Sales	Messe pour la libération des âmes du purgatoire + Marcel DENIS + José TEIXEIRA NUNES
Dimanche 13 St-François-de-Sales 10 h 30	Messe pour + Claude ADAM, + Bernard MAIRE, + Maria-Helena MIGUEL + Antonio PIRES et ses parents, + Maria Alice VERISSIMO RAMOS PINTO
Mardi 15	Ste Thérèse de Jésus
18 h 30	Messe pour † Simone DEDIEU
St-Nicolas 19 h 00	Prière du chapelet
Jeudi 17	St Ignace d'Antioche
18 h 00	Adoration et confessions
St-François-de-Sales 19 h 00	Messe pour † Félix LE BOULCH
Vendredi 18	St Luc
St-Nicolas 08 h 45	Messe pour † Denise VENDRELL
Samedi 19	St Jean de Brébeuf et St Isaac Jogues, St Paul de la Croix
08 h 45	
	et messe pour † Isabelle ERCOLANI
St-François-de-Sales 09 h 15	

### <u>Horaires rencontres</u> enfance - jeunesse

Éveil à la foi :

un dimanche par mois 9 h 45 – 11 h 30

KT:

le samedi à 16 h 30 + messe OU le dimanche à 9 h 00 + messe

6e et 5e:

un samedi sur deux de 10 h à 12 h

4e et 3e:

un vendredi sur deux de 19 h 30 à 21 h 00

Aumônerie lycée:

un vendredi sur deux de 19 h 30 à 21 h 30.



## Rencontres

EAP élargie

\_\_\_\_ <u>mardi 15 octobre</u>

Éveil à la foi

dimanche 20 octobre

### <u>Intentions de messe</u>

Dans le but de centraliser les demandes, nous vous prions de déposer vos demandes de messes :

- au secrétariat aux heures d'ouverture
- ou sous enveloppe dans la boîte aux lettres sur le côté de l'église St-François-de-Sales.

Le secrétariat est ouvert le mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 14 h 30 à 17 h 30 et le vendredi de 9 h 00 à 12 h 00.

Vos demandes doivent parvenir au plus tard le mercredi matin pour le week-end suivant.

Merci de votre compréhension.



### Quête impérée

Pour la mission les 19 et 20 octobre à la sortie des messes dominicales.

### <u>Baptêmes</u>

**Théo KERVINIO** le dimanche 20 octobre



#### PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD